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Курьер новостей

Диагноз: антисоветизм

Еда всё дорожает

ОБЩАЯ тенденция роста
уровня цен на продовольст�

венные товары сохранилась в Ка�
лужской области и на прошедшей
неделе. В Калуге наибольшие це�
ны среди соседних областных
центров наблюдались на сосиски,
колбасу полукопчёную, сметану и
масло подсолнечное. На агропро�
мышленном рынке области мест�
ные сельхозпроизводители увели�
чили цену на свинину — на 2,48%
и на молоко — на 2,2%.

ВИЧ крадётся 
незаметно

АКЦИЯ бесплатного экс�
пресс�тестирования на ВИЧ�

инфекцию «Россия, тестируй�
ся!» прошла 25 октября в центре
Петербурга. У восьмерых из 330

человек, прошедших доброволь�
ное и анонимное тестирование,
оказался положительный ре�
зультат. Опасность заболевания
не всеми осознаётся. Известный
учёный В. Покровский считает,
что статистика минздрава не
учитывает большого числа граж�
дан, которые не знают, что ин�
фицированы. Экспресс�тестиро�
вание в Петербурге подтвердило
этот факт.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.

Цветы —
вождю октября

В четверг, 29 октября, в день рождения Всесо�
юзного Ленинского коммунистического союза
молодёжи, состоится возложение цветов к Мав�
золею В.И. Ленина.

В церемонии примут участие руководители
КПРФ и ЛКСМ, депутаты�коммунисты разных
уровней, коммунисты и комсомольцы Москвы,
Подмосковья и других регионов.

Сбор участников — в 10.30 у памятника Г.К. Жу�
кову (станции метро «Охотный ряд», «Театраль�
ная», «Площадь Революции»).

С УТЬ СГОВОРА — в наступлении на тру�
довые и социальные права класса наём�
ных работников. За реструктуризацию

долга и получение Грецией новых займов, ко�
торые будут использованы в интересах буржуа�
зии, трудящиеся станут расплачиваться массо�
вой потерей рабочих мест, ростом налогов, по�
вышением пенсионного возраста, снижением
пособий и субсидий при потере работы и вре�
менной нетрудоспособности. При этом приви�
легии крупного капитала сохраняются практи�
чески без изменений.

Организатором протестных выступлений, ох�
вативших большинство городов страны, стал
Всерабочий боевой союз Греции (ПАМЕ). Это
объединение классовых профсоюзов было со�
здано по инициативе Коммунистической пар�
тии и тесно сотрудничает с ней. Наибольшее
число протестующих вышло на улицы и площа�
ди Афин. Пролетарский профсоюз ПАМЕ, как
сообщает Международный отдел ЦК КПГ, пла�
нирует расширить борьбу трудящихся против
сговора правящей СИРИЗА с ЕС.

(Соб. инф.)

По всей Греции прошли массовые акции протеста против политики
правительства, сформированного недавно после досрочных прези�
дентских выборов коалицией двух партий: мелкобуржуазной левора�
дикальной СИРИЗА и правобуржуазной АНЭЛ. Возглавляемый Алекси�
сом Ципрасом кабинет приступил к реализации сговора с Европейским
союзом, который был заключён ещё накануне выборов.

Протест против
сговора СИРИЗА с ЕС

К АК ТОЛЬКО в Ивановском госу�
дарственном университете (ИвГУ)
была создана первичная организа�

ция профсоюза «Университетская соли�
дарность», администрация вуза сразу же
объявила ей войну. Преследования ве�
лись по нарастающей. Дело дошло до то�
го, что три активистки нового профсою�
за были уволены. Профсоюз решитель�
но стал на их защиту. Первой 11 сентяб�
ря была восстановлена решением суда
заместитель председателя профкома
преподаватель Ольга Вадимовна Шны�
рова. 19 октября состоялся суд по второ�
му трудовому конфликту: оспаривалось
увольнение председателя первичной
профсоюзной организации «Универси�
тетская солидарность» доцента Светла�
ны Владимировны Ниловой.

После поражения по первому делу ру�
ководители ИвГУ пришли на этот про�
цесс вооружёнными до зубов… фальши�
выми документами. Здесь были много�

численные, ни о чём не свидетельствую�
щие справки, поддельный табель учёта
рабочего времени, устаревшие рабочие
программы других преподавателей, по�
данные в качестве документов, призван�
ных свидетельствовать о недобросовест�
ной работе доцента Ниловой… 

Юрист ИвГУ А.Г. Шибаев даже принёс
протокол о «прошедших консультациях»
с профкомом и Центральным советом
«Университетской солидарности». А вы�
ступавшая в суде в качестве свидетеля со
стороны работодателя начальник управ�
ления кадров ИвГУ М.И. Тощилова опи�
сывала в красках, как при проведении
этих консультаций достойно вели себя
представители администрации ИвГУ в
отличие от «буквально потерявших кон�
троль над собой» активистов профсоюза.
Однако всё это было заурядным подло�
гом и фальсификацией. На предостав�
ленных «протоколах консультаций» даже
не оказалось ни одной подписи со сторо�

ны профсоюза. Чтобы показать неле�
пость и лживость утверждений руковод�
ства ИвГУ, на заседание суда из Москвы
специально приехал один из сопредседа�
телей «Университетской солидарности»
П. Кудюкин. В суде он пояснил, какая
процедура существует при проведении
таких «консультаций», кто вообще может
выступать от имени Центрального совета
профсоюза, как передаются полномочия
такому человеку… В общем, было объяс�
нено, что всё, о чём рассказывали пред�
ставители вуза, не только не было, но и
просто не могло быть.

Однако представители университета
продолжали лукавить даже в зале суда. Не�
посредственно перед его заключительным
заседанием они предложили Светлане
Ниловой «пойти на мировую». Однако
вскоре выяснилось, что вместо перегово�
ров пауза в судебном процессе использо�
валась посланцами руководства ИвГУ для
последней попытки усилить свои позиции

и оказать давление на судью. А проект ми�
рового соглашения заключался в предло�
жении Ниловой… уйти по собственному
желанию.

Суд постановил: «Признать увольне�
ние незаконным, восстановить на работе,
выплатить зарплату за вынужденный
прогул и компенсацию за моральный
ущерб». Правда, судья Л.А. Степанова не
решилась отменить вынесенные админи�
страцией ИвГУ выговоры С.В. Ниловой.
Поэтому в профсоюзе «Университетская
солидарность» не спешат праздновать
победу: не исключены новые провокации
и попытки уволить председателя профор�
ганизации вуза. Естественно, что на этом
мы не собираемся останавливаться. Счи�
таем, что за подлоги и фальсификации
провинившиеся должны быть наказаны
по закону. Поэтому, несмотря на победу
профсоюза, наши активисты в ИвГУ на�
мерены оспаривать решение суда первой
инстанции и добиться отмены всех выго�
воров, незаконно наложенных на доцен�
та С.В. Нилову.

Владимир КОМОВ. 
Оргсекретарь профсоюза 

«Университетская солидарность».

В суд с фальшивками

С ЕКРЕТАРИ Великолук�
ского горкома КПРФ
утром подошли к свое�

му офису на улице Карла
Либкнехта и были поражены:
на жалюзи окна зловеще ще�
рились две фашистские свас�
тики. Через несколько дней
был сорван красный флаг над
офисом. Ещё дня через три
повредили стенд с газетой
«Правда». 

«Заявления в полицию г. Ве�
ликие Луки были восприняты
совершенно безразлично, типа
что вы волнуетесь, это же ху�
лиганьё! — возмущался вете�
ран КПСС—КПРФ, секретарь
Великолукского горкома
КПРФ Юрий Дудник. — Даль�
ше — больше. Испачкали си�
ней краской монументальную
скульптуру героических рево�
люционеров�рабочих в сквере

ДК имени В. И. Ленина (рас�
красили краской лица солдат).
Снова сорвали и уничтожили
флаг над входом в помещение
офиса КПРФ. На здании быв�
шей библиотеки с читальным
залом по ул. К. Либкнехта раз�
били мемориальную доску, где
было указано, что здесь фор�
мировалось народное ополче�
ние по отражению фашистов в
1941 году. Почему так спокой�
но такие выходки восприни�
маются блюстителями поряд�
ка? Это же первый шаг к воз�
рождению фашизма».

«На сессии Великолукской
городской думы наша фракция
КПРФ подняла вопрос о таких
фактах, но всё спустили на
тормозах, — рассказывал заме�
ститель руководителя фракции
КПРФ Павел Васильев. — По�
добное очернение Коммунис�

тической партии недопустимо.
Средства массовой информа�
ции и так уже договорились до
отождествления коммунистов
и фашистов, замалчивая, что
именно коммунисты Совет�
ского Союза в 1945 году раз�
громили фашизм в Германии,
Италии, Японии и принесли
мир всей планете».

Атака на коммунистов в го�
роде воинской славы Великие
Луки развернулась в преддве�
рии выборной кампании в Го�
сударственную думу и Псков�
ское областное собрание депу�
татов. Ведь именно в этом го�
роде и в Пскове формируется
авангард кандидатов в депута�
ты в органы власти.

Олег ДЕМЕНТЬЕВ.
(Корр. «Правды»).

Псковская область.

Власть покрывает фашистов

Адреса сопротивления

Образование — право,
а не услуга

К ОМСОМОЛЬЦЫ МОР�
ДОВИИ провели проте�
стную акцию против ан�

тинародных «реформ» в сфере
образования.

Протестовавшие вышли на
главную площадь города к па�
мятнику Ленина с яркими пла�
катами и острыми лозунгами:

«Министра Ливанова — в от�
ставку!», «Образование — пра�
во, а не услуга!», «Не дадим
разрушить школу!», «Да здрав�
ствует советская система обра�
зования!» и т.д.

Развевались красные знамё�
на, звучали советские песни.
Проходившие мимо люди об�

ращали внимание на участни�
ков акции, подходили, вступа�
ли в беседу.

В конце мероприятия была
единогласно принята резо�
люция.

Пресс�служба Мордовского
рескома ЛКСМ.

Высокий градус
Н А ОДНОЙ из трамвай�

ных остановок Саратова
состоялся пикет, орга�

низованный коммунистами.
Участники акции раздавали
партийные газеты прохожим,
пассажирам и вагоновожатым
трамвая. Здесь также прово�
дился сбор подписей против
попыток местной «медвежьей»
власти похоронить городской
электротранспорт, против по�
вышения цен и тарифов.

Плакаты пикетчиков «кри�
чали» о творящемся в городе
произволе: «Цены растут,
ЖКУ дорожают, Саратов раз�
рушается, губернатор пиарит�
ся. Радаева — в отставку!»,
«Нет — росту цен на проезд в
общественном транспорте!»

Горожане поддерживали ком�
мунистов с небывалой активно�
стью: к пункту сбора подписей
выстраивались очереди. Люди,
доведённые до отчаяния, запол�
няли подписные листы, выра�
жая решительный протест про�
тив антинародной политики

нынешнего криминально�оли�
гархического режима. 

Такого градуса народного
гнева, такого массового недо�
вольства в обществе не наблю�
далось уже давно. И по всему

видно: народ настроен реши�
тельно, сдавать без боя свои
права он больше не намерен.

Василий НАДЕЖДИН.
г. Саратов.

В городе трёх революций

УТРОМ 23 октября Генна�
дий Андреевич, сопро�
вождавшие его депутаты

Государственной думы, комму�
нисты и комсомольцы возложи�
ли цветы к памятнику В.И. Ле�
нина у легендарного Смольно�
го. Затем в Смольном Г.А. Зюга�
нов посетил Музей�квартиру
В.И. Ленина, его мемориальный
кабинет и оставил запись в кни�
ге почётных гостей.

На знаменитом «Кировском
заводе» лидер КПРФ провёл
встречу с генеральным директо�
ром предприятия Г.П. Семенен�
ко. После этого Геннадий Анд�
реевич посетил «Петербургский
тракторный завод» (входит в
ОАО «Кировский завод»), где
вместе с директором С.А. Сере�
бряковым осмотрел производ�
ство тракторов «Кировец».

Лидер КПРФ ознакомился с
технологическим процессом,
лично протестировал один из
тракторов. Геннадий Андреевич
отметил высокое качество ма�
шины, её удобство в эксплуата�
ции. Он рассказал, что его пер�
вым документом на право уп�
равления техникой было удос�
товерение тракториста. Он по�
лучил его после того, как про�
шёл производственное обуче�
ние в старших классах школы.

Г.А. Зюганов подчеркнул, что
«кировчане» совместными уси�
лиями создали технику, соответ�
ствующую всем мировым стан�
дартам. Рост производства на
предприятии составляет 10—
15%. Такое стало возможным
благодаря грамотно выбранной
стратегии государственно�част�
ного партнёрства. В связи с этим
лидер КПРФ отметил важность
поддержки отечественного то�
варопроизводителя. Он также
напомнил, что коммунисты по�
могли вытащить «Кировский
завод» из кризиса в самое тяжё�
лое время.

«Я был на этом заводе неод�
нократно, — рассказал Генна�
дий Андреевич. — Это уникаль�
ное предприятие, которое могло
делать всё. Сейчас заводу испол�
нилось 214 лет. Я был на празд�
новании его 200�летия. Тогда
ситуация складывалась практи�
чески аховая. Но пришла новая
команда и очень многое сдела�
ла. Мы в свою очередь шефство�
вали над заводом, помогали от�
биться от рейдерского захвата».

Лидер КПРФ рассказал о
принятом по инициативе депу�
татов�коммунистов законе о
промышленной политике. Тем
не менее, как отметил Геннадий
Андреевич, в новом бюджете
опять не предусмотрено доста�
точно средств на промышлен�

ность и сельское хозяйство.
«Только банкирам хватает, — с
горечью отметил лидер КПРФ.
— Даже для «детей войны» денег
не нашли».

Затем Г.А. Зюганов посетил
предприятие «Киров�Энерго�
маш». Это многопрофильное
производство в сфере атомной,
тепловой, корабельной и гид�
роэнергетики. В частности,
оно занимается изготовлением
паротурбинной установки для
новейшего атомного ледокола
«Арктика».

Следующим пунктом в про�
грамме визита лидера КПРФ
стала встреча с профсоюзными
активистами ОАО «Кировский
завод».

В ходе встречи Геннадий Ан�
дреевич подробно рассказал об
Антикризисной программе
Компартии и о законодатель�
ных инициативах депутатов�
коммунистов.

Во второй половине дня ли�
дер КПРФ принял участие в
торжественном итоговом вече�
ре проекта «Знамя нашей По�
беды», который прошёл в куль�
турном центре ГУ МВД Санкт�
Петербурга, где собралось око�
ло тысячи школьников, педа�
гогов, участников проекта. По�
чётными гостями на празднике
были ветераны.

Всего в рамках проекта по
всей России было проведено бо�
лее 7 тысяч уроков. И вот наста�
ло время подведения итогов.
Перед участниками торжествен�
ного вечера выступил Председа�
тель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

«Мы не просто граждане
Российской Федерации, —
подчеркнул Г.А. Зюганов, —
мы наследники великих по�
бед». И самые выдающиеся по�
беды были одержаны под
Красным Знаменем Великого
Октября. Тогда народ сражался
за свою родную Советскую
власть, никто не делил людей
по национальному признаку.

Сегодня, отметил Геннадий
Андреевич, наши враги исполь�
зуют новое оружие — это анти�
советизм и русофобия, помно�
женные на либеральную эконо�
мику. Это циничная политика
лжецов и торгашей, для которых
нет ничего святого.

Г.А. Зюганов поблагодарил
всех участников проекта, и
прежде всего ветеранов: «Они
передавали в эти дни свою во�
инскую доблесть и славу ново�
му поколению. И это поколе�

ние высоко подняло Знамя
Победы и движется вперёд.
Под этим знаменем мы обяза�
тельно победим!»

Утром 24 октября в помеще�
нии благотворительного фонда
«Шаг навстречу» состоялась
презентация проекта молодёж�
ного творческого пространства
«Площадь Восстания». Здесь
же открылась выставка работ
известного художника�плака�
тиста Игоря Петрыгина�Роди�
онова. В мероприятии принял
участие лидер КПРФ.

Концепцию проекта пред�
ставил Игорь Петрыгин�Роди�
онов. Он отметил, что главная
цель создания творческого
пространства — популяриза�
ция современного образа
КПРФ в сознании «неохвачен�
ной» идеями партии и комсо�
мола аполитичной части моло�

дёжи и общества в целом. В
рамках концепции планирует�
ся организация постоянно
действующих студий (секций),
которые будут проводить раз�
личные культурно�просвети�
тельские и воспитательные ме�
роприятия.

О работе некоммерческой
организации Международный
творческий фестиваль «Шаг
навстречу» рассказала её гене�
ральный директор В.Д. Соко�
лова. Основной задачей этой
организации является помощь
детям с ограниченными воз�
можностями.

Лидер Санкт�Петербургско�
го отделения ЛКСМ РФ Анна
Клочкова рассказала о работе с
молодёжью, о тех мероприяти�
ях, которые проводят комсо�
мольцы города на Неве.

Первый секретарь Санкт�
Петербургского горкома

КПРФ О.А. Ходунова предста�
вила экспозицию «Старый Но�
вый год», побывавшую в До�
нецке и Луганске.

Выступая перед участниками
акции, лидер Компартии Г.А.
Зюганов подробно рассказал о
программе КПРФ в области мо�
лодёжной политики, напомнил
о подготовленном депутатами�
коммунистами новом законе
«Образование для всех».

В ходе встречи нескольким
вступившим в ряды ЛКСМ ре�
бятам были вручены комсо�
мольские билеты.

Затем состоялась пресс�кон�
ференция Г.А. Зюганова в ин�
формационном агентстве
ТАСС. В ней приняли участие
депутаты�коммунисты Госу�
дарственной думы Ю.В. Афо�
нин, Д.Г. Новиков, А.П. Тарна�
ев, С.М. Сокол и лидер комму�

нистов города на Неве О.А.
Ходунова.

Г.А. Зюганов рассказал о
своей брошюре «Новое ору�
жие глобалистов», в которой
предрёк опасность от созда�
ния американцами Трансат�
лантического и Транстихооке�
анского партнёрств. В первом
— не нашлось места России, а
во втором — Китаю. По сло�
вам лидера КПРФ, это попыт�
ка американцев окончательно
поработить планету, подавив
любое сопротивление, в том
числе и в Европе.

Г.А. Зюганов отметил стра�
тегическую важность союза
России, Белоруссии, Украины
и Казахстана, указав также,
что «это система нашего исто�
рического выживания». По�
этому союз «надо укреплять
по всем направлениям», убеж�
дён лидер КПРФ.

В тот же день Г.А. Зюганов
принял участие в вечере «Жи�
ви и помни», посвящённом
памяти великого русского пи�
сателя Валентина Григорьеви�
ча Распутина. Мероприятие
прошло в Государственной
академической капелле
Санкт�Петербурга.

Вёл вечер Валентин Яковле�
вич Курбатов, литературный
критик, литературовед, прозаик.
На большом экране демонстри�
ровались документальные кад�
ры, звучал голос Валентина Гри�
горьевича Распутина.

Перед участниками встречи
выступил Председатель ЦК
КПРФ. Он отметил: «Мы вме�
сте с Валентином Григорьеви�
чем готовили «Слово к наро�
ду». Оно было опубликовано в
июле 1991 года. Мы прямо
сказали гражданам страны,
что если не очнёмся, то завтра
потеряем Родину. Но одни в
это время копались на дачах,
вторые сдавали экзамены,
третьи были в отпусках, а ког�
да спохватились, вдруг оказа�
лось поздно».

«Школа должна прежде все�
го воспитывать гражданина и
патриота. А культура делает че�
ловека нравственнее, облаго�
раживает и возвеличивает его.
Поэтому мы всегда будем вер�
ны памяти Валентина Григорь�
евича Распутина», — сказал в
завершение лидер КПРФ.

Затем перед участниками ве�
чера выступили хор и оркестр
Государственной академичес�
кой капеллы Санкт�Петербур�
га под управлением народного
артиста СССР, лауреата Госу�
дарственных премий Влади�
слава Александровича Черну�
шенко. Были исполнены про�
изведения Георгия Свиридова
и Валерия Гаврилина.

Руслан ТХАГУШЕВ.
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

23—24 октября состоялся рабочий
визит Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зю�
ганова в Ленинград�Санкт�Петербург.
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П ЕРВАЯ и, наверное, наи�
главнейшая «болячка» —
бюджет пока всё ещё

2015 года. По словам министра
финансов Антона Силуанова,
«экономика и динамика ВВП,
которая в последние месяцы и
кварталы находилась в отрица�
тельной зоне, сейчас стабили�
зируется и мы можем увидеть в
конце этого года и в начале сле�
дующего уже позитивную ди�
намику экономического разви�
тия». Можем увидеть, а можем
и не увидеть. Безответственных
заявлений с самых высоких
трибун звучало немало. По�
правки, предложенные в закон
о федеральном бюджете 2015
года, решают, как сказал всё тот
же господин Силуанов, три ос�
новные задачи. Первая — это
обеспечить в полном объёме
выплату пенсий, для чего пред�
лагается увеличить трансферты
Пенсионному фонду. Заметьте,
«в полном объёме» вовсе не оз�
начает индексацию пенсий по
уровню инфляции. Об этом,
кажется, уже и речь не идёт: хо�
тя бы просто не задолжать пен�
сионерам. Вторая задача — вы�
полнение международных обя�
зательств, а именно внесение
взносов в Азиатский банк ин�
фраструктурных инвестиций и
банк БРИКС с целью последу�
ющего финансирования наших
проектов. И третья — это под�
держка регионов, о чём «Пар�
ламентский дневник» в статье
«Деньги вприглядку» (№ 116
«Правды») уже рассказывал.

Представляя заключение
Счётной палаты РФ на измене�
ния бюджета, её председатель
Татьяна Голикова констатиро�
вала: «Бюджет в программном
формате в 2015 году не состоял�
ся». Госпожа Голикова обратила
внимание депутатов на феде�
ральную адресную инвестици�
онную программу. По данным
федерального казначейства, на
1 октября её кассовое исполне�
ние составило 55 с половиной
процентов лимитов бюджетных
обязательств. В эксплуатацию
введено лишь 20 объектов —
это всего�навсего 3,1 процента
от запланированного. И после
нынешнего редактирования
бюджета в программе остались
объекты, не имеющие ни про�
ектно�сметной документации,
ни положительного заключе�
ния Главгосэкспертизы, ни дру�
гих разрешительных докумен�
тов. Как под такие объекты мо�
гут выделяться деньги? 

Есть и другие, мягко говоря,
странности. Например, предус�
матривается увеличение более
чем в два раза бюджетных ас�
сигнований Росавтодору на фе�
деральную целевую программу
«Развитие Калининградской
области». Но по этой програм�
ме за девять месяцев не были
использованы и те средства,
что выделялись ранее. Едва ли
до конца года Росавтодор «пе�
реварит» щедрость минфина.
Кстати, по Росавтодору самый
большой объём незавершённо�
го строительства и неиспользо�
ванных межбюджетных транс�
фертов. Внушительно выглядят
благодеяния минфина и в отно�
шении РЖД. Поправкой в за�
кон о бюджете 2015 года прави�
тельство намерено внести в ус�
тавный капитал компании 500
миллионов рублей в рамках
строительства железнодорож�
ной инфраструктуры Москов�
ского транспортного узла, при
том что остаток на 1 сентября
2015 года бюджетных инвести�
ций, выделенных на реализа�
цию этого проекта, составил

48,7 миллиарда рублей, из ко�
торых 27 с половиной миллиар�
дов скопилось ещё до 2015 года.
«Аттракцион небывалой щед�
рости» правительства можно
было бы продолжить. Но и это�
го довольно, чтобы сделать вы�
вод об «эффективности» расхо�
дования государственной каз�
ны. Удивительно однако, что
председатель Счётной палаты
РФ Татьяна Голикова, обнаро�

довав такие результаты, назвала
законопроект в основном тех�
ническим документом и заяви�
ла, что нет оснований его не
поддерживать.

Члены фракции КПРФ, на�
против, посчитали для себя не�
возможным одобрить его. Чле�
на Комитета Госдумы по бюд�
жету и налогам Веру Ганзя чрез�
вычайно возмутило вбухивание
средств в уставные капиталы
акционерных обществ. И всё
только для того, чтобы доля
Российской Федерации посто�
янно увеличивалась по сравне�
нию с другими акционерами.
На «состязания за акции» в
2015 году будет потрачено 114 с
половиной миллиардов рублей.

Владимира Федоткина беспо�
коил вопрос о накачивании
«подушки безопасности», кото�
рая так задушила страну в своих
объятиях, что и с места сдви�
нуться не можем. 1 триллион
100 миллиардов рублей будет
направлено в этом году в Резерв�
ный фонд и Фонд националь�
ного благосостояния. Для срав�
нения: наш внутренний анти�
кризисный фонд пополнится
лишь на 1 миллиард рублей.

По словам Виктора Коломей�
цева, сегодня минфин исправ�
ляет те серьёзные просчёты, что
были допущены им вместе с
парламентским большинством
в марте этого года при урезании
на 37 миллиардов рублей расхо�
дов по ключевым статьям бюд�
жета. На вопросы депутата,
сколько в результате того по�
спешного решения было за�
крыто школ, больниц, сельских
клубов и библиотек, сколько
людей потеряли работу, ми�
нистр финансов Антон Силуа�
нов ответил, что сокращение
бюджетных ассигнований на
обеспечение сбалансированно�
сти бюджетов субъектов Феде�
рации не привело к закрытию
социальных учреждений или
увольнению бюджетников.
Виктор Коломейцев привёл в
качестве контраргумента толь�
ко две цифры: за первое полу�
годие 2015 года из государст�
венного здравоохранения ушли
2,5 тысячи врачей и более 21
тысячи средних медицинских
работников. Что, правительст�
во не чувствует своей ответст�
венности за судьбы этих людей?
Видимо, нет!

В пятницу сразу в двух чтени�
ях был принят ещё один зако�
нопроект, подготавливающий
почву для принятия бюджета
2016 года. Он приостанавливает
норму Налогового кодекса о
том, что все изменения в зако�
ны и в нормативные акты феде�
рального, регионального и му�
ниципального уровней должны

быть приняты за месяц до вне�
сения бюджета. «Как можно
планировать бюджет, если про�
извольно будет меняться нало�
гооблагаемая база по ходу его
разработки?! — недоумевает
Вера Ганзя. — Это называется:
жить одним днём».

От вопросов бюджетных де�
путаты перешли к вопросам
сначала внутриполитическим, а
потом и международным. По
предложению президента в За�
кон «О противодействии экс�
тремистской деятельности» бы�
ла вписана одна строчка: «Биб�
лия, Коран, Танах и Ганджур, их
содержание и цитаты из них не
могут быть признаны экстре�
мистскими материалами». Та�
ким образом, священные текс�
ты православия, мусульманст�

ва, иудаизма и буддизма — ос�
новных религий, распростра�
нённых в России, — будут за�
щищены от судебного разбира�
тельства. А такие попытки, к со�
жалению, были. Фракция
КПРФ поддержала законопро�
ект, однако представитель
фракции Олег Смолин заметил,
что такая ситуация, которая
возникает со священными кни�
гами, может возникнуть и с дру�
гими гуманитарными текстами.
Призывы к экстремизму при
желании найдёшь во многих
классических литературных
произведениях, если рассмат�
ривать их вне исторического
контекста. Может быть, их сто�
ит тоже оградить от посягатель�
ства неправедных судов строч�
кой закона? Свободой совести
атеистов также не следует пре�
небрегать. По данным социоло�
гических исследований, 56 про�
центов населения России испо�
ведует ту или иную религию и
44 процента не исповедует ни�
какой. Что же касается приня�
той в первом чтении президент�
ской поправки в закон, то всё
же остаются сомнения, смогут
ли суды отделить зёрна от пле�
вел, разобраться, где «чистая ре�
лигия», а где буквально понятое
руководство к действию. Кста�
ти, в зарубежном законодатель�
стве аналогов принятой россий�
скими парламентариями нор�
мы нет. На этом акцентировал
внимание представителя прези�
дента и депутатского корпуса
первый заместитель руководи�
теля фракции КПРФ в Госдуме
Сергей Решульский.

Среди международных актов
Госдума приняла обращение к
Генассамблее ООН, парламен�
там государств, входящих в неё,
и международным парламент�
ским организациям с предло�
жением призвать США снять
экономическую, торговую и
финансовую блокаду с Кубы.
Подобный документ принима�
ется уже 13�й раз, но если рань�
ше это была инициатива только
коммунистов, то вот уже вто�
рой или третий раз проект об�
ращения вносится консолиди�
рованно от имени Комитета
Госдумы по международным
делам. Это, безусловно, радует.
Первый заместитель председа�
теля Комитета Госдумы по меж�
дународным делам коммунист
Леонид Калашников подчерк�
нул, что для России, вползаю�
щей в череду санкций, мужест�
во и принципиальность кубин�
ских товарищей служат приме�
ром. Более полувека остров
Свободы находится под всеобъ�
емлющими санкциями, и тем
не менее сегодня он ставит свои
условия мировому жандарму.

Выражая готовность к норма�
лизации отношений с США,
руководство Кубы заявляет, что
не пойдёт на это ценой сдачи
каких�либо позиций. Кубинцы
требуют не только снятия бло�
кады, но и возвращения базы в
Гуантанамо. «Хотя второй во�
прос почти не решаемый», —
заметил Леонид Калашников. 

Также Дума ратифицировала
ряд соглашений, направленных
на укрепление Союзного госу�
дарства и Союза независимых
государств. 

Обсуждение поправок в Ко�
декс об административных пра�
вонарушениях стало поводом
для конкретного разговора о
ещё одной болевой точке. Вос�
пользовавшись присутствием
на заседании Госдумы замести�

теля министра природных ре�
сурсов Рината Гизатулина, де�
путат�коммунист Иван Никит�
чук поднял острейшую экологи�
ческую проблему, возникшую в
Челябинской области. Этот ре�
гион по состоянию экологии
находится на одном из послед�
них мест среди субъектов Феде�
рации. Здесь несколько адресов
экологического бедствия. Это и
сам областной центр. И город
Карабаш, который, не имея
очистных сооружений, сливает
фекалии в реку, там же находит�
ся комбинат по производству
меди, отравляющий воздух. Без
очистных сооружений живёт и
город горняков Верхнеуральск,
его нечистоты сбрасываются в
реку Урал, из которой Магнито�
горск берёт питьевую воду. Те�
перь к этим зонам экологичес�
кой опасности добавилась ещё
одна — город Троицк.

— Нашлись господа на Кип�
ре, которым захотелось в черте
города, рядом с жилыми масси�
вами и учебным заведением,
устроить производство метал�
лического марганца, которое
относится к первому и второму
классу опасности, — рассказы�
вает Иван Никитчук. — И что
удивительно? Эта идея нашла
поддержку среди руководства
города и области. Каким�то об�
разом получено положительное
решение от Челябинского отде�
ления Федеральной службы по
благополучию населения, вы�
дано разрешение на строитель�
ство Госглавэкспертизой. И это
несмотря на то, что уже два го�
да жители города протестуют,
собрано 15 тысяч подписей го�
рожан… Против активистов на�
чались провокации и бандит�
ские выходки.

Председательствовавший на
заседании Сергей Нарышкин
прервал депутата замечанием,
что его выступление не касает�
ся рассматриваемого законо�
проекта. 

— Я понимаю, но давайте
тогда дождёмся, когда или лю�
дей убьют, или ещё что�то про�
изойдёт, — заметил Иван Ни�
китчук. — Вы посмотрите, про�
курор области отвечает мне, не
стесняясь писать враньё, что,
дескать, проектная документа�
ция не готова и завод строить
не собираются. В то время как 8
октября получено разрешение
от Госглавэкспертизы… Влас�
тям надо научиться прислуши�
ваться к голосу своего народа,
который по Конституции явля�
ется единственным источни�
ком власти в нашей стране. Ра�
но или поздно народ спросит о
своих полномочиях.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Счетоводы из минфина
кормят «завтраками»

Повестка дня пленарного заседания Госдумы
23 октября охватила широкий тематический
спектр проблем: бюджетных, природоохран�
ных, международных, вопросов свободы совес�
ти, на которые президент предложил взглянуть
через призму противодействия экстремизму, —
словом, у кого что болит, тот о том и говорит. 
А наболевшего, как всегда, немало.

«Дети войны»

Без борьбы
победы не бывает

Д О ПОСЛЕДНЕГО ВРЕ�
МЕНИ правление регио�
нальной общественной

организации пенсионеров ис�
ключало даже малейшую кон�
фронтацию с властями, отдавая
в любой ситуации предпочтение
поиску форм сотрудничества. За
минувшие пять лет ветераны об�
ращались с письмами к губерна�
тору области Василию Голубеву,
председателю областного Зако�
нодательного собрания Виктору
Дерябкину, в министерства и ве�
домства по вопросам улучшения
качества медицинского обслу�
живания, обеспечения лекарст�
вами, снижения темпов роста
цен, уменьшения коммуналь�
ных тарифов. Но получали толь�
ко отписки, никаких подвижек к
улучшению жизни пенсионеров
не произошло, наоборот, появи�
лась ещё одна удавка на шее —
плата за капитальный ремонт.

И пенсионеры Ростовской

области наконец�то поняли: они
будут услышаны только тогда,
когда свои ряды объединят и вы�
работают совместные требова�
ния к властям. Вот поэтому на
конференцию региональной об�
щественной организации пен�
сионеров были приглашены
представители параллельной
пенсионерской организации (их
в Ростовской области две), орга�
низации военных пенсионеров,
узников фашистских концлаге�
рей и общественной организа�
ции «Дети войны». И большую
часть в докладе председателя
правления Александра Никола�
евича Крахалёва заняли вопросы
необходимости скорейшего
принятия закона о статусе «де�
тей войны».

Содокладчиком на конфе�
ренции был председатель обла�
стного совета общественной
организации «Дети войны», де�
путат Законодательного собра�

ния Ростовской области, пер�
вый секретарь Таганрогского
горкома КПРФ Виктор Булга�
ков. Он рассказал собравшимся
об усилиях депутатов фракции
КПРФ в донском парламенте
по подготовке проекта закона и
его рассмотрению. Первый раз
обсуждение проекта закона со�
стоялось в 2012 году. Тогда мно�
гие его противники брали под
сомнение справедливость оп�
ределения возраста «детей вой�
ны», предлагали другие вре�
менные рамки. Общественное
мнение всё же склонилось к
поддержке варианта КПРФ:
«детьми войны» считать всех
лиц, родившихся с 1928 года по
3 сентября 1945 года. Тогда рос�
товские «единороссы» «откопа�
ли» ещё один аргумент: снача�
ла, мол, надо принять феде�
ральный закон. Потом в ход по�
шли другие доводы, вплоть до
отыскания в проекте областно�
го закона коррупционной со�
ставляющей: некоторые пенси�
онеры, мол, могут получить
льготу несколько раз.

Всё же депутатам�коммунис�
там удалось добиться создания
рабочей группы по подготовке
проекта закона к очередному
чтению. Но как только документ
оказывается готовым к рассмот�
рению, обязательно появляется
какая�нибудь поправка от того
или иного профильного комите�
та, которые в донском парла�
менте возглавляют только пред�
ставители «партии власти». «Де�
ти войны» проводили митинги,
пикеты, шествия, направляли
обращения в областные и феде�
ральные ведомства. Но власти их
упорно не замечали. И вот при�
шла неожиданная (а может, и
ожидаемая?) поддержка от со�
братьев, которым нынешние
властители России уготовили не
очень�то приятную участь. На
конференцию пенсионеров
прибыли представители «детей
войны» не только из донской
столицы, но и из Таганрога, Ка�

менска�Шахтинского, Семика�
ракорского и других районов об�
ласти. А также была получена
полная поддержка со стороны
представителей других органи�
заций пенсионеров.

Руководитель областной орга�
низации узников фашистских
лагерей Людмила Степановна
Муратова предложила ветера�
нам войны и труда обратиться по
месту жительства к своим депу�
татам с требованием поддержать
закон о «детях войны». «Если мы
все будем участвовать в борьбе,
то обязательно добьёмся побе�
ды!» — под аплодисменты всего
зала сказала 90�летняя мужест�
венная женщина. А военные
пенсионеры призвали общест�
венные организации занять на�
ступательную позицию, предло�
жили провести 9 мая совместное
шествие всех ветеранов.

На конференции пенсионе�
ров с участием представителей
«детей войны» присутствовал
только один депутат — Виктор
Булгаков, хотя планировалось
присутствие всей коммунисти�
ческой фракции в Законода�
тельном собрании. Но руково�
дители областного парламента
сделали ход конём: перенесли
заседание, назначив его начало
на те же день и час, когда должна
состояться конференция пенси�
онеров. Наверное, депутатам�
«единороссам» не очень хоте�
лось откликаться на их пригла�
шение, а так — у них уважитель�
ная причина отсутствия: реша�
ем, мол, государственные дела.

По всей России 510 тысяч «де�
тей войны», из которых 133 ты�
сячи получают пенсию, не дотя�
гивающую даже до прожиточно�
го минимума, ждут помощи от
«слуг народа». И вряд ли дождут�
ся, если не возвысят свой голос
протеста.

Алексей ХОРОШИЛОВ.
(Соб. корр. «Правды»). 

г. Ростов�на�Дону. 
Фото автора. 

Требования скорейшего принятия областно�
го закона о статусе «детей войны» и освобожде�
ния всех пенсионеров от поборов на капиталь�
ный ремонт внесены в резолюцию конферен�
ции Ростовской региональной общественной
организации пенсионеров.

Н А СТЕНДАХ в актовом
зале перед встречей
были размещены све�

жие номера издания, чтобы
ученики могли ознакомиться
с тематикой последних пуб�
ликаций. «Экскурсию» по
страницам газеты провела за�
меститель директора школы
Марианна Шалдыбина. А сам
урок, после рассказа Алек�
сандра Петрова об истории
газеты и её коллективе, про�
ходил в форме диалога. При�
чём вопросы задавали не
только школьники. Журна�
лист спросил, знают ли ребя�
та о Владимире Ильиче Лени�
не, который основал газету в
1912 году. И в ответ услышал
единодушное: «Да, конечно!»
Старшеклассников в первую
очередь интересовало, как
стать журналистом, нужно ли
корреспонденту центральной
газеты иметь специальное об�
разование. 

Оказывается, специальное
образование вовсе не обяза�
тельно. В «Правде» успешно
работали и работают инже�
неры, педагоги, представите�
ли других профессий. Но
всех их объединяют ответст�
венность за судьбу родной
страны и готовность стать на
защиту интересов людей тру�
да. Эти качества обязательны
для сотрудников патриотиче�
ских изданий, как и литера�
турные способности. А ещё
не нужно забывать, что хоро�
шо пишет тот, кто хорошо ду�
мает. 

Журналист привёл такой
пример.

Прошёл небольшой дождь.
Асфальт мокрый. А на улицу
вышли поливальные маши�
ны. Как можно прокоммен�
тировать этот факт?

— Это наша российская
глупость, — поспешил с отве�
том кто�то из ребят.

Потом поднял руку Алек�
сей Шилин из 11�го «А».

— А я думаю, что поливаль�
ным машинам после дождя
потребуется меньше воды,
бензина и времени, чтобы
очистить асфальт от грязи и
пыли. 

Без особых затруднений
ученица того же класса Евге�
ния Тимошевская назвала не�
правильно использованное
слово, когда собкор «Правды»
процитировал одного из по�
этов. Так что и этот «экзамен»
был тоже сдан успешно.

Корреспонденту нужно не
только чувствовать родной
язык, чтобы его слово отзыва�
лось в сердцах людей. Необ�
ходимо ещё и вдохновение.
Именно поэтому Дарья Пига�
рёва поинтересовалась, как
часто к журналистам прихо�
дит муза. Оказывается, дама
эта капризная. Помогает
только тем, кто настойчиво

преодолевает творческие му�
ки. Им она подсказывает нуж�
ные слова и дельные мысли. 

Работа собкоров централь�
ных газет и телевидения, ко�
нечно, связана с романтикой
дальних дорог. Ведь каждый
из них следит за ситуацией в

нескольких регионах страны.
Поездки обычно связаны с
какими�нибудь житейскими
ситуациями, когда нужно по�
мочь людям. Ведь это — са�
мое главное в журналистской
работе.

Встреча завершилась во�

просами: «С чего начать? Ка�
кую взять тему?»

Значит, урок прошёл не зря.
Светлана ДОРОХОВА.

Второй секретарь Самарского
горкома КПРФ.

г. Самара.
Фото Александра ПЕТРОВА.

Урок «Правды»
В школах Самарской области прошла неделя труда и

профориентации «Семь шагов к профессии», организато�
рами которой стали местное министерство образования и
Союз работодателей. В ходе этой недели с ребятами
встречались представители самых разных предприятий и
организаций. А на встречу со старшеклассниками средней
школы № 72 пригласили собственного корреспондента
«Правды» по областям Средней Волги Александра Петро�
ва. Как известно, «Правда» — старейшая газета страны,
так что выбор был неслучайным.

С чего начать?

Ну и ну!

Возвращение
блудных качелей

ПОЛУЧИЛА продолжение история, описанная в статье «Перехо�
дящий подарок» («Правда», № 115 от 16—19 октября). Напом�

ним, что там сообщалось о незадачливом «единороссе»�бизнесмене
А. Жаркове, безуспешно претендовавшем на мандат депутата Яд�
ринского районного собрания Чувашской Республики.

В канун Единого дня голосования он с помпой установил во дво�
ре одного из домов г. Ядрина по своему избирательному округу дет�
ский городок — горку и качели, а вскоре после проигранных им вы�
боров всё это было оперативно демонтировано. Возмущёнными жи�
телями дома происшедшее было расценено как своеобразная месть
за «неправильное» голосование, а социальные сети переполнились
комментариями с «лестными» отзывами в адрес господина Жарко�
ва. История получила крайне негативный резонанс в прессе.

Ещё в прошлый понедельник на интернет�форумах при обсужде�
нии этой ситуации граждане высказывали предположения: как ме�
стное отделение «Единой России» будет оправдываться за своего
члена в этой некрасивой ситуации? Мнения сводились к тому, что
«единороссы» задним числом объявят горки и качели «не отвечаю�
щими требованиям безопасности» и проинформируют, что демон�
таж произведён «ради безопасности и здоровья маленьких граждан».

Как в воду глядели!
Уже во вторник в злополучном дворе вновь спешно была возведе�

на детская площадка, а секретарь Ядринского районного отделения
«ЕР» В. Кузьмин одновременно выступил с заявлением: «По поводу
появившихся в ряде СМИ сообщений о демонтаже детской площад�
ки в городе Ядрин по улице Молодёжная сообщаю, что площадка по
причине обнаружения дефектов и во избежание детского травматиз�
ма была заменена на новую 13 октября текущего года. Все домыслы
о связи этого события с итогами прошедших в сентябре выборов не�
уместны и не имеют к ним никакого отношения».

Ядринские коммунисты, скептически расценивая это заявление,
задаются вопросом: понесёт ли какую�либо ответственность госпо�
дин Жарков, по инициативе которого была установлена и более ме�
сяца использовалась детская площадка, имевшая, по словам самих
же «единороссов», «дефекты» и грозящая «детским травматизмом»?

Вадим ИВАНОВ.
(Корр. «Правды»).

Чувашская Республика.

М НЕ 20 ЛЕТ, я обычный студент.
Учусь, пишу, читаю, занимаюсь
общественной деятельностью.

Люблю свою страну и пытаюсь быть ей
полезным. Так получилось, что всегда
влекло меня в историю, но не в те време�
на, след о которых теперь лишь на бумаге
и картинах. С детства смотрел на родст�
венников своих и недоумевал: ведь эти
люди жили совсем в другой стране, а я да�
же не знал в какой! Знал лишь, что о ней
много легенд и слухов. Знал, что в ней жи�
ли многие великие люди.

Когда детство сменилось отрочеством, я
начал покупать первые книги и активно
общаться с людьми, которые помнили Со�
ветский Союз, дышали воздухом той стра�
ны и ходили по её земле. Одновременно со
знанием росло непонимание: раз тогда всё
было так хорошо, то почему в 1991�м всё
рухнуло? Почему телевидение, где иногда
мелькает красная звезда, всегда сопровож�
дает сюжеты о столь недалёком прошлом
трагической музыкой и страшным видео�
рядом? Я ещё не знал про Горбачёва и Ель�
цина, хотя последний учился и работал в
моём городе и все родственники так или
иначе с ним лично пересекались. 

Когда мне исполнилось восемнадцать и
я попал в студенческую среду, то уже бо�
лее�менее понимал, что было до 1991 года,
что случилось в том августе и почему всё
так пошло после него. Общаясь с новыми
людьми из разных слоёв общества и раз�
ных интеллектуальных уровней, я часто
пытался понять, что они думают об СССР,
что им говорят об ушедшей стране их ро�
дители, а у всех они разные: кто�то сын
областного министра, а кто�то сын рабо�
чего. Я пытался выяснить, что они думают

о причинах случившегося, почему всё так
кончилось.

Стоит признать: большинство моих
сверстников живут в плену предрассудков.
Главное: они не любят не Советский Союз,
а то страшное государство, которое нари�
совали им телевизор и Интернет. В этом
смысле они поступают вполне разумно: как
можно любить государство, где все — бед�
ные, где репрессии и ужасная цензура? Ни
один человек не захочет жить в таком госу�
дарстве. Они все слышали про закрытые
границы, вездесущий КГБ и культ личнос�
ти. И всё это для них — главные характери�
стики СССР. Как такое можно любить?

Наверное, работа коммунистов и комсо�
мольцев с молодёжью и должна состоять в
том, чтобы просто рассказывать правду, что
было в стране до 1991 года. Всегда, когда
мне доводится слышать разговоры моих ро�
весников о «невыносимости» советской
жизни, я начинаю приводить контраргу�
менты и выяснять, знают ли они о той или
иной стороне жизни в советскую эпоху: на�
пример, про отсутствие попрошаек на улице
и людей без определённого места жительст�
ва? Большинство людей не верит этому, но
доказать противоположное они не могут,
так как сделать это просто невозможно.

Картина повторяется, когда я говорю
про бесплатную и при этом сильную меди�
цину, про лучшее и тоже бесплатное совет�
ское образование, которым так восхища�
лись и одновременно завидовали за рубе�
жом. Ведь это факт, что в области образова�

ния Советскую страну пытались догнать
американцы. А какие большие достижения
были у советской науки! Но в разговорах
выясняется: большинство думают, что Со�
ветская страна была варварской. Чуть ли не
мракобесами советских людей называют!
Никто не верит, что у профессора тогда бы�
ла огромная зарплата (я сам внук профес�
сора, и мой дед мне всегда это подтвержда�
ет). А сейчас люди той же науки и медици�
ны разве так живут? Ну разве что верхушка
стала жить, наверное, даже лучше…

В Советским Союзе не было олигархов.
Зато были писатели с мировым именем. Не
было особняков у министров, но зато клю�
чи от квартиры многие хранили под коври�
ком. Не было воров, известных на всю стра�
ну, не было скандальных и пошлых «звёзд»,
зато были стахановцы и Анна Герман.

И напрашивается два вывода. Во�пер�
вых, наша молодёжь не потеряна, она ин�
тересуется прошлым страны. Но сейчас так
сложно найти объективную информацию.
Причём не только про Советский Союз —
про что бы то ни было. К сожалению, мои
ровесники истинную информацию чаще
всего не находят, в большинстве своём «не
вытягивают» правду. А во�вторых, с моло�
дым поколением надо работать. И работать
не геббельсовскими методами, ни ухищ�
рёнными технологиями, ему надо просто
говорить правду.

Виктор КОЗЛОВ.
Студент.

г. Екатеринбург.

Дело для комсомола
Голоса молодых

● Марианна Шалдыбина знакомит учеников со свежими номерами «Правды».
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●● ВАРШАВА. Польша сворачивает вправо: на
состоявшихся в стране парламентских выборах с ре�
зультатом 39,1% уверенно победила консервативная
партия «Закон и справедливость» Ярослава Качинь�
ского, который уже отказался от поста главы прави�
тельства. Кандидатом в премьер�министры выдвину�
та 52�летняя Беата Шидло. Консерваторы выступа�
ют против приёма мигрантов и занимают жёсткую
позицию в отношении России. Партия «Гражданская
платформа» Евы Копач, правившая в Польше по�
следние восемь лет, набрала 23,4% и уходит в оппо�
зицию. На третьем месте — правое движение «Кукиз�
15» рок�музыканта Павла Кукиза. В итоге в сейм
прошли пять партий, все принадлежащие к правому
крылу. Таким образом, в новом парламенте впервые в
истории современной Польши не будет левых сил.

●● БУЭНОС�АЙРЕС. Ни один из кандидатов в
президенты Аргентины не набрал заветных 45%
голосов, необходимых для победы в первом туре.
Представитель оппозиции мэр столицы страны
Маурисио Макри всего на 1% отстаёт от своего
главного соперника Даниеля Шиоли, поддержи�

ваемого уходящим президентом Кристиной Фер�
нандес де Киршнер и занимавшего пост вице�пре�
зидента во времена правления Нестора Киршнера.
Второй тур голосования назначен на 22 ноября.

●● ПОДГОРИЦА. Тысячи демонстрантов вышли
на улицы столицы Черногории с требованием от�
ставки премьер�министра Мило Джукановича и
проведения досрочных выборов. Акция в третий
раз за неделю завершилась столкновением мани�
фестантов с полицией. Протесты в Черногории
направлены против политики правительства, в
том числе против вступления страны в НАТО.

●● ПОРТ�О�ПРЕНС. На Гаити проходят выборы
президента и второй тур парламентских выборов. На
пост главы государства претендуют 50 кандидатов,
что приводит в замешательство избирателей, многие
из которых не умеют читать. Лидерами гонки явля�
ются представитель правящей партии Жовенел Мо�
из и выдвиженец от Альтернативной лиги за прогресс
и гаитянскую эмансипацию Жюд Селестен.

(По сообщениям информагентств
подготовила Алёна ДУНАЕВА).

Пульс планеты

Признание успехов
Белоруссии

В Минске прошла Европейская министерская конференция Всемирной
организации здравоохранения (ВОЗ). В её работе приняли участие около
200 министров, учёных и экспертов из 53 стран. Разговор шёл о претворе%
нии в жизнь новой политики ВОЗ «Здоровье%2020».

С ОБЫТИЯ на Украине и
во многих других стра�
нах, где осуществлялись

и продолжают осуществляться
попытки «оранжевых» перево�
ротов, заставляют власти госу�
дарств с тревогой наблюдать за
деятельностью неправительст�
венного сектора. Эта тенден�
ция характерна и для Цент�
ральной Азии. За последние
месяцы в нескольких респуб�
ликах региона приняты зако�
ны, ограничивающие некон�
тролируемую финансовую
подпитку НПО из�за рубежа. 

10 июня нижняя палата тад�
жикского парламента едино�
гласно одобрила поправки в
закон «Об общественных объ�
единениях». Согласно вне�
сённым изменениям, непра�
вительственные организации
обязаны уведомлять минис�
терство юстиции о получении
финансирования из�за рубе�
жа и регистрировать сумму
полученных средств в специ�
альном реестре. Как пояснил,
выступая перед депутатами,
министр юстиции Таджикис�
тана Рустам Шохмурод, в на�
стоящее время в стране заре�
гистрировано более двух с по�
ловиной тысяч общественных
объединений. Если верить
данным самих НПО, ежегод�
но они привлекают из�за гра�
ницы до 1 миллиарда долла�
ров грантовых средств, одна�
ко глава минюста считает эти
цифры заниженными. А глав�
ное, до сегодняшнего дня ни�
кто толком не знал, как имен�
но расходуются получаемые
деньги. «Поправки прежде
всего направлены на прозрач�
ность расходования средств,
на обеспечение безопасности
государства, на пресечение
финансирования преступнос�
ти, терроризма и отмывания
денег», — заявил в связи с
этим Шохмурод.

Попытка принять аналогич�
ный законопроект была пред�
принята в Киргизии. 4 июня
депутаты одобрили в первом
чтении поправки в закон «О
некоммерческих организаци�
ях», вводящие понятие «иност�
ранный агент». Данный статус

планировалось присваивать
тем объединениям, которые,
получая финансирование из�
за рубежа, при этом занимают�
ся политической деятельнос�
тью. Кроме того, госорганы
наделялись бы правом прово�
дить тщательные проверки
«агентов», в частности, анали�
зировать их доходы и расходы.
В случае отказа предоставлять
требуемую информацию упол�
номоченный орган мог бы
приостановить деятельность
неправительственной органи�
зации на полгода.

Но перед уходом на канику�
лы парламентарии резко изме�
нили свою позицию. На состо�
явшемся 29 июня пленарном
заседании они решили снять
эти вопросы с повестки дня и
перенести их рассмотрение на
осень. Учитывая, что в октябре
полномочия главного законо�
дательного органа истекают,
это может означать стремле�
ние спустить законопроект на
тормозах.

Вопросы, связанные с не�
правительственными органи�
зациями, поднимаются и в Уз�
бекистане. А поскольку поли�
тическая система в этой стра�
не отличается строгостью пра�
вил, то и ограничения не в
пример жёстче. Согласно но�
вому положению, разработан�
ному минюстом, НПО обяза�
ны получать разрешение на
проведение любого меропри�
ятия, будь то конференция,
семинар или тренинг. За двад�
цать дней их организаторы
должны обратиться в уполно�
моченный орган, указать со�
став участников, сообщить
источники финансирования
мероприятия и даже прило�
жить копии раздаточных ма�
териалов. Если же в собрании
планирует принять участие
гражданин другого государст�
ва, срок обращения за разре�
шением увеличивается до
тридцати дней.

Однако, наверное, самый
оригинальный способ поста�
вить под контроль деятель�
ность НПО нашли в Казахста�
не. Согласно разрабатывае�
мому в настоящее время зако�

нопроекту, в республике по�
явится единый орган, кото�
рый будет аккумулировать
поступающие средства — как
зарубежные, так и бюджет�
ные, а затем распределять их
среди неправительственных
организаций по принципу го�
сударственного социального
заказа. При этом документ
строго ограничивает функцио�
нальные обязанности неком�
мерческого сектора такими
проблемами, как экология,
развитие культуры и искусст�
ва, охрана исторического на�
следия, пропаганда здорового
образа жизни и т.п. Таким об�
разом, власть хочет полно�
стью отсечь НПО от полити�
ки и сделать их подконтроль�
ными государству.

Способов сделать деятель�
ность неправительственного
сектора более управляемой
много. Но абсолютно схожей
является реакция на эти дей�
ствия из�за рубежа. США, Ев�
росоюз, ООН и целый сонм
так называемых правозащит�
ных организаций, базирую�
щихся на Западе, выступают
резко против малейшего вме�
шательства государства в дея�
тельность неправительствен�
ного сектора. Особенно пока�
зательна ситуация в Кирги�
зии, где переносу рассмотре�
ния законопроекта предшест�
вовало мощное давление из�
за рубежа и угрозы прекра�
тить финансовую помощь
Бишкеку. 

Между тем необходимо за�
острить внимание ещё на од�
ном аспекте этой проблемы.
Признавая, что контроль над
иностранной финансовой по�
мощью необходим, нельзя
вместе с тем надеяться на все�
силие запретительных мер.
Опасность дестабилизации в
республиках Центральной
Азии подпитывается не столь�
ко работой прозападных НПО
(хотя их ни в коем случае нель�
зя сбрасывать со счетов),
сколько социальными пробле�
мами — бедностью, безработи�
цей и глубоким имуществен�
ным расслоением. Без их раз�
решения борьба за контроль
над неправительственным сек�
тором может превратиться в
очередной предлог для борьбы
с инакомыслящими.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.

Власти центральноазиатских республик
решили усилить контроль над деятельнос%
тью неправительственных организаций,
финансируемых из%за рубежа. Эти шаги на%
талкиваются на ожесточённое сопротивле%
ние как самих НПО, так и Запада.

Жёсткие рамки
для «иностранных агентов»

В фокусе — Центральная Азия

М ЕСТОМ для проведе�
ния конференции Бе�
лоруссия была избрана

не случайно. Здесь обеспечен
самый высокий в Европе уро�
вень доступности медицин�
ских услуг. По этому важней�
шему для общества показате�
лю республика занимает третье
место в мире после Канады и
Бахрейна. А в последние годы
прочно вошла в четвёрку стран
с самой низкой младенческой
и материнской смертностью. В
соседних с Белоруссией Литве
или, скажем, Эстонии, соци�
ально�экономическую поли�
тику которых так расхвалива�
ют либералы всех мастей и от�
тенков, этот показатель в два
раза хуже.

Достичь заметных успехов в
здравоохранении, отметил,
выступая на конференции,
президент Белоруссии Алек�
сандр Лукашенко, удалось по�
тому, что в отличие от других
стран региона, где после разва�
ла Советского Союза броси�
лись в рынок, забыв о людях,
республика сделала основой
внутренней политики строи�
тельство социально ориенти�
рованного государства. Одной
из главных его задач стала за�
бота о здоровье народа.

Только в текущей пятилетке

введено в эксплуатацию более
130 объектов для медицинской
отрасли. Завершено формиро�
вание 17 республиканских на�
учно�практических центров,
охватывающих все области ме�
дицины. Здесь применяют са�
мые современные технологии
и новейшие методы профилак�
тики, диагностики, лечения и
реабилитации. И всё это,
вплоть до самых дорогих опе�
раций, для жителей республи�
ки бесплатно. Здравоохране�
ние на всех уровнях полностью
модернизировано.

За помощью в Белоруссию
обращаются пациенты не толь�
ко из ближнего, но и дальнего
зарубежья. В Республиканском
научно�практическом центре
трансплантации органов и тка�
ней, например, провели успеш�
ную пересадку печени бывше�
му руководителю МОССАД
Меиру Дагану. Кто�кто, а уж
он�то, возглавлявший одну из
самых известных разведок в
мире, знал, где могут лучше
всего провести сложнейшую
операцию. И хотя его страна
Израиль — признанный лидер
в медицинском обслуживании,
предпочёл Белоруссию.

Непререкаемым авторите�
том в республике и за рубежом
пользуется здешний научно�

практический центр онколо�
гии и медицинской радиоло�
гии имени Н.Н. Александрова,
оснащённый по последнему
слову научно�технического
прогресса (на снимке). Его кол�
лектив, укомплектованный
выдающимися учёными и не�
превзойдёнными в этой сфере,
важнейшей для пострадавших
от Чернобыля районов, прак�
тиками, спас тысячи, казалось
бы, безнадёжно больных.

Участники конференции оз�
накомились с работой ведущих
медицинских учреждений и мо�
дернизированных фармацевти�
ческих предприятий, которые
производят больше половины
лекарственных средств, необхо�
димых республике.

Отмечая бесспорные успехи
Белоруссии в одной из главных
жизнеобеспечивающих отрас�
лей, директор Европейского
регионального бюро ВОЗ Жу�
жанна Якаб выразила благо�
дарность Александру Лука�
шенко «за лидерство и усилия,
направленные на совершенст�
вование системы здравоохра�
нения, которые уже принесли
очевидный результат».

Олег СТЕПАНЕНКО.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Минск.

ВИСПАНИИ, как и во многих других европей�
ских странах, продолжаются акции протеста

против сокращения бюджетных расходов. На оче�
редной «марш достоинства» под лозунгом «Хлеб, жи�
льё, работа и гордость» вышли жители Малаги. Уча�

стники шествия, к которому присоединились школь�
ники и студенты, требовали создания новых рабочих
мест, доступного жилья, восстановления социальных
гарантий, образования и здравоохранения в стране.

Фото Рейтер.

Фотофакт

Вести с Украины

По данным, обнаро%
дованным Центральной
избирательной комис%
сией в Киеве, офици%
альная явка на состояв%
шиеся в воскресенье
местные выборы в це%
лом по Украине соста%
вила 46,62%.

С АМАЯ высокая активность изби�
рателей зафиксирована в Терно�
польской (56,5%), Львовской

(56,3%) и Волынской (55,29%) облас�
тях, что в целом нельзя расценивать как
высокий результат. Низкую явку проде�
монстрировали подконтрольные Киеву
районы Донецкой (31,6%) и Луганской
(35,2%) областей, а также в Одесской
области и Киеве (по 41,87%).

Все помнят «пляски» на киевском
Майдане под лозунгом: «Хто не скачэ,
той москаль». На прошедших выборах
популярным был призыв идти на изби�
рательные участки: «Кто не голосует,
тот москаль». Большая часть избирате�
лей Украины проигнорировали выборы
мэров и местных советов, по сути, со�
гласившись стать «москалями». Как от�
метил киевский политтехнолог Андрей
Мишин, крайне низкая явка избирате�
лей Украины на 20.00 25 октября 2015
года свидетельствует о том, что «моска�
ли» с уверенным отрывом победили по
всей стране. 

Такая явка означает, что граждане
не видят среди кандидатов людей,
способных как�то изменить ситуа�
цию и быть эффективными управлен�
цами, заявил в эфире телеканала 112
экс�глава пресс�службы МИД Украи�
ны Олег Волошин, подчеркнув: «У
нас, к сожалению, до сих пор нет
культуры избрания управленцев —
мы всё время избираем мессию».
«Срыв выборов в Мариуполе — боль�
шой прокол украинской власти перед
Западом», — отметил он и подверг
резкой критике губернатора Павла

Жебривского, выразившего удовле�
творение тем, что пророссийски на�
строенные жители Донбасса в итоге
не проголосовали.

М ЕСТНЫЕ выборы на оккупи�
рованных территориях ДНР
оказались сорваны. Несмотря

на большие ожидания, голосование,
помимо Мариуполя, было отменено в
Красноармейске. В Лисичанске, на
контролируемой хунтой территории
Луганщины, городской избирком при�
нял решение о признании местных вы�
боров в городе несостоявшимися. Так�
же выборы были сорваны ещё в одном
городе на Луганщине — Сватово. 

Комментируя эти факты, лидер
КПУ Пётр Симоненко подчеркнул,
что проведение местных выборов в
Донецкой и Луганской областях невы�
годно представителям нынешних ук�
раинских властей, потому они и сде�
лали всё, чтобы голосование не состо�
ялось. По его словам, в случае нор�
мальной организации избирательного
процесса поддержку в этих регионах
получили бы оппозиционные силы, в
том числе и КПУ. «Поэтому людям
пытаются навязать свою точку зрения.
По всей Украине в условиях иллюзор�
ности демократического процесса, по
сути дела, осуществляется диктатор�
ское давление на волеизъявление
граждан страны», — заявил Симо�
ненко. Далее в своём комментарии 
лидер КПУ отметил, что нынешняя
избирательная кампания вообще яв�
ляется фарсом и не могла принести
никаких изменений. По его словам,
народ Украины разочарован нынеш�
ней властью, люди никому не верят и
находятся в состоянии постоянного
страха.

«Я очень хотел бы, чтобы граждане
Украины стали патриотами своей стра�
ны и тех городов, где они живут, —
сказал Симоненко. — Сегодня надо ра�
дикально изменить ситуацию во влас�
ти, поскольку нынешний режим не 
является национальным, не является
патриотическим».

В О МНОГИХ других регионах Ук�
раины наблюдатели зафиксиро�
вали рекордное количество нару�

шений. Тем не менее посол США
Джеффри Пайетт уже днём заявил в
эфире украинских телеканалов: «Осо�
бенно хотел поздравить с успешным хо�
дом голосования ЦИК, которая уже за�
воевала серьёзную репутацию в мире за
эффективное проведение избиратель�
ных кампаний в новой Украине. США
поддерживают этот процесс как поли�
тически, так и финансово. Это проис�
ходит в контексте нашей общей под�
держки украинского народа и его
стремления, его права делать свой соб�
ственный демократический выбор».

По этому поводу ещё один украин�
ский политолог — президент Центра
системного анализа Ростислав Ищенко
заметил: «Поздравление посла США с
проведением успешных выборов свиде�
тельствует о том, что процедура прохо�
дит под контролем Вашингтона». «Пай�
етт знал, сколько процентов получит
Порошенко, ещё до того, как тот при�
нял решение баллотироваться в прези�
денты Украины, — напомнил аналитик.
— А низкая явка на местных выборах на
Украине свидетельствует о том, что на�
селению осточертела политическая ре�
альность. Последние годы тут идёт про�
пагандистская накачка населения, ко�
торая направлена на то, чтобы вну�
шить: необходимо участвовать в выбо�
рах, иначе твой голос используют про�
тив тебя. Но и это не подействовало.
Избиратель уверен, что он ничего не
может изменить».

П ОСТУПИЛИ комментарии по
поводу местных выборов на Ук�
раине и из ДНР. «Всё, что проис�

ходит сегодня на Украине, — это не вы�
боры, это сплошная профанация. Из�
биение кандидатов, испорченные бюл�
летени, низкая явка избирателей, отме�
на и перенос выборов в Мариуполе и
Красноармейске, закрытые избира�
тельные участки в других украинских
городах — перечислять можно долго,
но все эти нарушения — отражение не�

совершенства государственной систе�
мы Украины, разлада в обществе и
упадка украинской государственности
в целом», — приводит оценку спикера
Народного совета ДНР Дениса Пуши�
лина Донецкое агентство новостей.

Аналогичная оценка поступила и из
ЛНР. «Местные выборы на Украине 25
октября прошли с грубейшими нару�
шениями стандартов ОБСЕ и демокра�
тических процедур. Независимые на�
блюдатели зафиксировали рекордное
количество фактов подкупа и запугива�
ния избирателей, фальсификации при
голосовании и подсчёте голосов. Поро�
шенко не только проигнорировал кри�
тику закона о выборах со стороны
БДИПЧ ОБСЕ. Эта организация ука�
зывала на неясность и запутанность за�
кона, внутренние противоречия, несо�
ответствие стандартам демократии. Но
даже и этот жульнический закон при�
менили с неслыханным размахом пра�
вонарушений и подтасовок. 

Минские соглашения требуют прове�
дения выборов в Луганской и Донецкой
народных республиках по стандартам
ОБСЕ по закону Украины. Мы видим,
что Украина не умеет или не хочет сле�
довать стандартам ОБСЕ на собствен�
ной территории. Поэтому нечего им де�
лать и на наших будущих выборах. Мы
проведём их сами по стандартам ОБСЕ
и при наблюдении БДИПЧ. И избира�
тельный закон для Украины сами напи�
шем. Очевидно, сами они не умеют ни
писать хорошие законы, соответствую�
щие требованиям ОБСЕ, ни исполнять
их. Пусть сначала научатся следовать
стандартам ОБСЕ, а потом других учат»,
— заявил глава ЛНР Игорь Плотниц�
кий, исключив проведение выборов на
территории республики по действую�
щим законам Украины.

П ОСЛЕ завершения местных вы�
боров украинская сторона с но�
вой силой приступила к своим

излюбленным провокациям с целью
вынудить республики начать ответные
действия, чтобы затем обвинить ДНР и
ЛНР в срыве минских соглашений. Как
передают представители ополчения,
ВСУ готовятся к войне: к линии сопри�
косновения подтянули боевиков «Ай�
дара».

Вечером 25 октября ВСУ подвергли
обстрелу посёлок Александровка в Пет�
ровском районе на западе Донецка. Как
сообщили ДАН из районной админист�
рации, огонь вёлся из миномётов кали�
бром 82 миллиметра.

В.М.Т.

На выборах победили
«москали»

«КЛОУНАМИ НЕ РОЖ�
ДАЮТСЯ, ими стано�

вятся. И это зависит не от
одежды или грима, а от того,
может ли артист зарядить сво�
ей энергией людей. Лучший
клоун тот, у которого есть
большое доброе сердце, кто
чувствует смех, особенно дет�
ский», — говорит клоун из Чи�
ли по имени Ча Ча Ча. 

Организаторами фестиваля
выступает так называемое

Братство латиноамериканских
клоунов. Оно объединяет ар�
тистов из Мексики, Перу, Ни�
карагуа, Коста�Рики и США.
Следует отметить, что уличная
клоунада очень популярна в
Латинской Америке. В одной
только Мексике зарегистри�
ровано 10 тысяч артистов это�
го замечательного жанра.

Фото с сайтов loveopium.ru 
и  soyuz.by

Короли смеха
оттачивают шутки

Раз в год клоуны из Латинской и Северной
Америки собираются на своего рода конгресс,
проводят мастер%классы, обмениваются опы%
том и, что называется, оттачивают шутки. На
сей раз форум смеха проходит в Мехико, сооб%
щает интернет%сайт BuenoLatina.ru

НА ПРЕДПРИЯТИИ будет
собираться техника бело�

русских компаний «Амкодор»,
«БМЕ�Дизель»: виброкатки,
фронтальные погрузчики, ди�
зель�генераторные установки,
дизель�насосы. 

В торжественном мероприя�
тии приняли участие прези�
дент Венесуэлы Николас Ма�
дуро, вице�президент Хорхе
Арреаса, губернатор штата Ба�
ринас Адан Чавес, от белорус�
ской стороны — посол в Боли�
варианской республике О. Па�

феров, представители подряд�
чика ЗАО «Белзарубежстрой».

Глава Венесуэлы высоко
оценил потенциал нового
предприятия и собираемой
белорусской техники, отметил
его весомый вклад в диверси�
фикацию экономики и выска�
зал слова благодарности Рес�
публике Беларусь и лично
президенту А. Лукашенко за
строительство завода и пере�
дачу венесуэльской стороне
современных промышленных
технологий.

Венесуэльцы благодарны
В промышленной зоне Санта%Инес, распо%

ложенной в венесуэльском штате Баринас,
состоялась церемония открытия завода по
сборке дорожно%строительной техники, по%
строенного при участии белорусских специа%
листов, сообщает интернет%портал Soyuz.by.

Латинская Америка

ДОРОЖНО�ТРАНСПОРТ�
НЫЕ ПРОИСШЕСТВИЯ

(ДТП), наряду с терактами, ра�
ком и сердечными заболевани�
ями, по�прежнему входят в
число основных причин смер�
ти людей. По данным Всемир�
ной организации здравоохра�
нения (ВОЗ), ежегодно в ДТП
погибают 1 миллион 250 тысяч
человек. 22% из них составля�
ют сбитые транспортными
средствами пешеходы, 23% —
мотоциклисты, 4% — велоси�
педисты, оставшийся 51%
приходится на водителей и
пассажиров автомобилей. 

Согласно последнему Гло�
бальному докладу ВОЗ о дорож�
ной безопасности, пальма пер�
венства по количеству смертей в
ДТП принадлежит Ливии, вто�
рое место занимает Таиланд. По
официальной статистике, в этих
странах на каждые 100 тысяч че�
ловек приходится соответствен�
но 73,4 и 36,2 человека, погиб�
ших в ДТП. После Таиланда в
списке идут девять африкан�
ских государств и Иран с уров�
нями смертности между 31 и 35.

В Ливии высокая статистика
смертей на дорогах связана
прежде всего с низким стан�
дартом технического состоя�
ния автомобилей и военными
действиями, в результате кото�
рых сильно пострадали качест�
во дорожного покрытия и дис�
циплина на трассах. По оценке
ВОЗ, в этой североафрикан�
ской стране в год в ДТП гибнут
до 4554 человек при населении
6 миллионов.

В Таиланде главными причи�
нами смертности в результате
ДТП являются низкие стандар�
ты исполнения законов и со�
блюдения правил дорожного
движения, а также несовершен�
ство законодательства как в об�
ласти безопасности движения,

так и по части контроля за стро�
ительством дорог. Кроме того, в
ВОЗ полагают, что официаль�
ные данные минздрава азиат�
ской страны занижены (до
14059 смертей в ДТП в год), ре�
альный же показатель может
достигать 24237 смертей в год
при 67�миллионном населении.

А вот в Иране (31,2 смерти в
ДТП на 100 тысяч человек), где
численность населения свыше
77 миллионов, на дорогах еже�
годно гибнут до 24896 человек.
Здесь смертность обусловлена
недостаточно высокими стан�
дартами технического состоя�
ния и безопасности транс�
портных средств.

Елена МОРОЗОВА.

Смертность в ДТП:
лидируют

Ливия и Таиланд
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Российской Федерации

25 октября в Теат�
ре содружества актё�
ров Таганки состоял�
ся организованный
ЦК и МГК КПРФ, а
также Всероссий�
ским созидательным
движением «Русский
Лад» литературно�
музыкальный вечер,
приуроченный к за�
вершению Года лите�
ратуры в России, а
также к 100�летию со
дня рождения совет�
ского писателя, по�
эта, военного корре�
спондента Констан�
тина Симонова.

К АК ОТМЕТИЛИ орга�
низаторы, одной из
главных целей вечера

стало желание как бы про�
длить Год литературы, чтобы с
окончанием 2015�го о литера�
туре не забывали, чтобы все
посвящённые ей мероприя�
тия и акции не ограничива�
лись одним годом.

В течение двух часов под му�
зыкальное сопровождение Го�
сударственного академическо�
го русского народного ансамб�
ля «Россия» имени Людмилы
Зыкиной (руководитель —
Дмитрий Дмитриенко) высту�

пали народная артистка РФ На�
дежда Крыгина, лауреат между�
народных музыкальных кон�
курсов Наталья Кириллова, со�
лист Краснознамённого акаде�
мического ансамбля песни и
пляски имени Александрова
Борис Дьяков и другие артисты.

В ноябре будет отмечаться
юбилей замечательного писа�
теля�фронтовика Константи�
на Симонова, и организаторы
литературного вечера постара�
лись достойно отметить па�
мятную дату. Стихи К. Симо�
нова о любви, дружбе, о войне

и народном подвиге вдохно�
венно читал писатель, лауреат
литературных премий Кон�
стантин Паскаль из Рязани.
«Жди меня, и я вернусь…»,
«Ты помнишь, Алёша, дороги
Смоленщины…», «Родина» —
все произведения поэта К. Па�

скаль, можно сказать, прожи�
вал на сцене. Стихотворение
«Открытое письмо» вызвало у
зрителей бурю эмоций. Ис�
полнителя наградили бурны�
ми, продолжительными апло�
дисментами. Как известно,
Константин Симонов посвя�

тил стихотворение женщине
из Вичуги, равнодушно напи�
савшей послание мужу на
фронт с просьбой не ждать пи�
сем от неё и не «утруждать» её,
так как у неё теперь новый
муж. Но боец не получил по�
слания, так как погиб. За него
достойно ответили его товари�
щи. Пронзительная история
предательства и цинизма.

Организаторы вечера пре�
поднесли собравшимся ещё
один сюрприз: небольшой му�
зыкально�поэтический спек�
такль по поэме Александра
Твардовского «Василий Тёр�
кин». В главной роли выступил
молодой актёр и режиссёр Вя�
чеслав Корниченко, который
представил публике образ так
полюбившегося народу лите�
ратурного героя. Самые яркие
моменты поэмы, самые тяжё�

лые переделки, в которые 
попадал герой Твардовского,
В. Корниченко отразил на сце�
не. Зрители на ура приняли это
представление — громкими
аплодисментами.

В мероприятии приняли
участие заместители Председа�
теля ЦК КПРФ В.Ф. Рашкин и
Д.Г. Новиков.

— Как известно, 2015 год
был объявлен Годом литерату�
ры, — отметил В.Ф. Рашкин. —
Но ограничиваться этим сро�
ком невозможно. Литературу
нельзя втиснуть в календарные
рамки. Она жила и будет жить,
пока живёт человечество. Кни�
ги из поколения в поколение
передают людям бесценные
знания. Необходимо помнить
об этом и прививать детям,
внукам и правнукам любовь к
книге, к знаниям. Книга со�

держит всё хорошее, что нужно
маленькому гражданину, учит
быть честным, трудолюбивым,
не терпеть ложь и несправед�
ливость. Пока есть книга, у
людей есть будущее.

— Великая русская литерату�
ра смогла сохраниться в том
числе и потому, что 70 лет на�
зад советский народ разгромил
фашистского зверя, — добавил
Д.Г. Новиков. — В годы войны
писатели и поэты продолжали
свою важную работу, их произ�
ведения многих бойцов вдох�
новляли на бой. Даже о неуда�
чах они говорили народу так,
что это не обезоруживало лю�
дей, а, наоборот, вдохновляло
на дальнейшую борьбу с вра�
гом, на созидательный труд.

Алёна ЕРКИНА.
Фото автора.

Память о подвиге

Вдохновляет 
на бой и на труд

С ВОЁ БЕСПРАВИЕ остро
чувствуют все, кто тру�
дится на съёмочной пло�

щадке. Но особенно возмуща�
ет оно актёров. Понятно, без
них нет и самого кинопроцес�
са, включающего не только
съёмки и прокат картины, но и
ответную реакцию зрителей —
ту высокую волну, на которой,
собственно, зиждется киноин�
дустрия. Актёры не имеют прав
на отчисления с проката, на
использование копий с ориги�
нала хотя бы даже на творчес�
ких вечерах и встречах со зри�
телями. Остаётся довольство�
ваться гонораром, который за�
висим от произвола нанимате�
ля. Бедственное положение ак�
тёров постоянно становится
предметом общественного об�
суждения, но продюсеры упор�
но не желают делиться своими
доходами.

Между тем существует так
называемый Пекинский дого�
вор Всемирной организации
интеллектуальной собственно�
сти (ВОИС) по аудиовизуаль�
ным исполнениям, принятый
Дипломатической конферен�
цией ВОИС по охране аудио�
визуальных исполнений ещё в
2012 году. Этот документ при�
знаёт кино сложным объектом
авторского права и открывает
возможность законодательно
закрепить за актёром право на
созданный образ. Его подписа�
ли представители различных
творческих профессий тридца�
ти стран мира, но без ратифи�
кации в тех же тридцати стра�
нах он не может работать.
Международная федерация ак�
тёров обратилась к правитель�
ствам с просьбой как можно
скорее узаконить этот договор.
Год назад Независимый проф�
союз актёров театра и кино 
в лице своего руководителя 
Д. Кириса направил в Государ�
ственную думу РФ просьбу ус�
корить законотворческую ра�
боту в этом направлении. И
вот премьер�министр Дмитрий
Медведев неожиданно для
многих одобрил присоедине�
ние Российской Федерации к
Пекинскому договору и, стало
быть, инициировал его рати�
фикацию.

Это вызвало вполне пред�
сказуемую реакцию Ассоциа�
ции кинопродюсеров: работо�
датели искренне возмутились.
Как? Делиться прибылью с ак�
тёрами, которые и без того за�
дают тон в общественном мне�
нии, стяжают славу и почести,
да ещё претендуют на кровные
продюсерские деньги! А за ни�
ми потребуют своей доли и
операторы, художники, ком�
позиторы! Ратификация Пе�
кинского договора, мол, про�
тиворечит самой логике инвес�
тиционного процесса: допол�
нительный доход будут полу�
чать те, кто не рискует своим
кошельком, вкладывая деньги
в проект. Никто из возмущён�
ных почему�то не вспомнил,
что львиная доля средств по�
ступает на счета продюсеров
через Фонд кино из государст�
венного кармана.

Продюсеры вместе с юрис�
тами лихорадочно искали аргу�

менты против присоединения
к Пекинскому договору. Нет,
конечно, для начала признали,
что необходимо сбалансиро�
вать интересы правообладате�
лей и художников. Но отмети�
ли, что достичь такого баланса
на уровне международных со�
глашений и национальных за�
конодательств попросту невоз�
можно. Пекинский договор,
мол, использует устаревшую
противоречивую концепцию:
«она никоим образом не под�
водит пользователя под своды
нового правового здания».

Продуктивнее было бы пойти
«снизу», заключая различные
соглашения об условиях со�
трудничества между участни�
ками проекта. И только потом,
когда будет накоплен доста�
точный опыт такого рода отно�
шений, новые принципы взаи�
модействия найдут своё отра�
жение в законодательстве.

Своих союзников продюсе�
ры нашли и среди парламента�
риев: мол, замучаемся, разре�
шая бесконечные споры, кому
и сколько платить. Зачем вно�
сить конфликты в творческую
среду? Сама по себе идея от�
числять актёрам часть прибы�
ли с проката, может быть, и не�
плохая, но воплотить её в
жизнь практически невозмож�
но. Да и стоит ли стараться?
Материальное содержание за�
служенных актёров, умираю�
щих ныне в нищете, — это дело
Пенсионного фонда. Что же
касается нового поколения —
оно не так уж бедствует. Ставки
гонораров растут в соответст�
вии с инфляцией, и нет ника�
ких оснований актёрам пре�
тендовать на дополнительную
прибыль с проката. Этак завтра
потребуют своей доли и ос�
тальные участники творческо�
го процесса, а это означает
внесение поправок в Трудовой
кодекс и грозит новой законо�
творческой работой.

Ободрённый такого рода
поддержкой, председатель Ас�
социации кинопродюсеров 
С. Сельянов объявил, что ассо�
циация заявит о своей позиции
на Совете законодателей при
Федеральном собрании Рос�
сийской Федерации. У Селья�
нова свои аргументы против
ратификации Пекинского до�
говора: «Этот договор ратифи�
цировали несколько африкан�
ских стран, где своей кинема�
тографии, собственно, нет. Его
категорически не собираются
ратифицировать развитые ки�
нематографические страны —
Китай не в счёт».

Конечно, столь уничижи�
тельно отзываться о Пекин�

ском договоре не следует. Та�
кого рода документ не состоял�
ся бы без тщательной прора�
ботки с мировым экспертным
сообществом. Что же касается
развитых кинематографичес�
ких стран, то во всех странах
ЕС, а также в США договор
уже подписан — ратификация
в недалёком будущем. Китай
тоже подписал Пекинский до�
говор спустя два года после за�
вершения работы Дипломати�
ческой конференции ВОИС,
окончательно проработав этот
вопрос. Короче говоря, Ассо�

циации кинопродюсеров не
предоставили слова на состо�
явшемся на днях заседании
Совета законодателей при Фе�
деральном собрании РФ. Про�
дюсеров даже не пустили в зал
заседания. Вопрос о ратифика�
ции уже решён на правительст�
венном уровне — дальнейшее
является лишь формальнос�
тью. Многие выступавшие тог�
да в Большом зале Государст�
венной думы РФ говорили, что
надо скорее одобрить Пекин�
ский договор.

Но, думается, причиной то�
му вовсе не забота о дальней�
шем развитии киноискусства.
Речь опять�таки о работе ры�
ночных механизмов. Государ�
ство, на чьи деньги преимуще�
ственно снимается большин�
ство кино� и телепродукции,
терпит большие убытки. Кино�
компании получают государст�
венное финансирование, а
правовых отношений со свои�
ми работниками у них нет. Го�

сударству выгодно получать
деньги в виде налогов с офици�
альной зарплаты, а это невоз�
можно без оформления закон�
ных трудовых соглашений. Го�
сударство больше не может и
не хочет спонсировать продю�
серов и требует от них прозрач�
ности бюджетов. Отсюда и
подписание Пекинского дого�
вора, за которым последует его
ратификация.

Как видим, государство на�
чинает использовать имеющи�
еся у него правовые рычаги
воздействия на продюсерские
компании при выделении им
госфинансирования, требуя
предоставления гарантий со�
блюдения трудовых прав наём�
ных работников. Всё это, ко�
нечно, сопровождается разго�
ворами о дальнейшем разви�
тии кинематографа, повыше�
нии его качества, но большая

доля лицемерия тут есть. Это
молодым актёрам проститель�
но думать, что, получая про�
цент с проката, они должны
ответственнее относиться к
своей работе, — в действитель�
ности всё проще и грубее: на�
логоплательщиков станет в ра�
зы больше.

Продюсеры, которые оста�
лись за бортом официального
мероприятия, смотрели пря�
мую трансляцию на мониторе,
буквально скрипя зубами. Вот
что сказал потом журналистам
один из них, просивший не на�
зывать своего имени: «Ратифи�
кация Пекинского договора —
головная боль для самой Думы.
Юридической подосновы для
этого акта, в сущности, нет. У
нас мощное думское лобби.
Будем отстаивать свою пози�
цию. Очень многие парламен�
тарии на нашей стороне. При�
соединиться к какому�то ре�
шению — дело нехитрое. Но
это не самое удачное решение

проблемы, особенно если оно
выработано на основе практи�
ки других стран со своими тра�
дициями и нормами творчес�
ких взаимоотношений внутри
коллектива». Понятно, продю�
серы по�прежнему не хотят
ничего менять в существую�
щей системе кинопроизводст�
ва, ссылаясь на реальную рос�
сийскую практику и отсутст�
вие нормативной базы. Но
здравый смысл говорит о том,
что вся отрасль, полностью
«схваченная» продюсерами,
зашла в тупик. Проблема го�
раздо шире, чем распределе�
ние дохода. Как заметил один
мыслящий актёр, «прежде чем
делить деньги, нужно научить�
ся делать хорошее кино».

Шесть лет назад правитель�
ство сделало вид, что озабоче�
но состоянием кинематографа,
и в два раза увеличило финан�

сирование отрасли, а для рас�
пределения средств создало
Фонд поддержки кинопроиз�
водства (в просторечии —
Фонд кино). В действительно�
сти речь шла о поддержке бан�
ков, которые становились дер�
жателями миллиардов. Но ги�
гантские отчисления под ви�
дом помощи кинематографу
отнюдь не спасли от развала
банковскую систему. Сегодня,
когда банки лопаются как
мыльные пузыри, уже немодно
говорить о связке «банк — про�
дюсер». Но механизм остался
прежним и работает исключи�
тельно на продюсеров, только
они являются распорядителя�
ми капитала. Умело крутят
громадные деньги, часто путая
свой карман с государствен�
ным. По оценкам независимых
экспертов, около 50, а то и 75
процентов средств, выделен�
ных на производство картины,
остаются на счетах киноком�
паний. Продюсеры нанимают

исполнителей проектов не по
принципу талантливости, а по
степени сговорчивости. Во
главу угла ставится прибыль
«во что бы то ни стало». При
этом владелец капитала на всех
перекрёстках кричит о своей
преданности киноискусству,
уверяет, что его волнуют не
только деньги. Главная беда —
и это он всячески декларирует
— мол, общество крайне не�
требовательно к качеству про�
дукции, равнодушно к куль�
турным ценностям и воспри�
нимает кино и телевидение
только как развлекаловку.

Например, тот же С. Селья�
нов утверждает, что серьёзным
людям в кино сейчас нечего
делать, «не с чем работать»,
«общество не шлёт никаких
сигналов, кроме одного: раз�
влекайте нас». Сам же он всё
время старается сбалансиро�
вать продукцию своей компа�
нии, создать определённое
равновесие: столько�то «пра�
вильных» фильмов и столько
же «неправильных». «Непра�
вильные» — это блокбастеры,
«стрелялки», балаганные по�
делки. Как видите, они тоже
планируются. И так из года в
год. По милости таких вот «де�
ятелей культуры» зритель уже
без малого четверть века сидит
на игле, систематически полу�
чая инъекцию идиотизма. Ки�
но давно стало кунсткамерой,
в которой демонстрируются
человеческие извращения и
уродства. При этом ответст�
венность за конечный продукт,
так называемый контент, ло�
жится на режиссёров и актёров
— к ним апеллируют зрители,
возмущённые увиденным. А
подлинные виновники экран�
ных безобразий, собственно и
«заказавшие музыку», остают�
ся в густой тени. Но ведь глав�
ный�то закопёрщик в деле —
это продюсер: он находит «кас�
совый» сценарий, он пристё�
гивает к нему режиссёра, он
нанимает команду исполните�
лей — может в любой момент
уволить неугодных, не оста�
навливаясь даже перед тем,
чтобы поменять всех во главе с
режиссёром. Жаловаться на
него некому: он и первая, и по�
следняя инстанция.

Выйти из этого порочного
круга можно только одним
способом: расширить и упро�
чить творческие и экономичес�
кие права художников экрана,
сделать их активными участни�
ками кинопроцесса, ответст�
венными за окончательный ре�
зультат. Для этого во главе про�
екта должен стоять режиссёр —
автор художественной идеи.
Ему надлежит запрашивать и
получать деньги от государства.
Продюсер, конечно, не послед�
ний человек в кинопроцессе,
но он должен знать своё место
финансового директора. Под�
линный художник ответствен
за картину. Он думает не только
о заработке. Хотя некоторые
государственные мужи — и это
прозвучало на вышеупомяну�
том Совете законодателей —
совершенно уверены в том, что
именно желание заработать
стимулирует развитие культу�
ры. Нет, стимул — это профес�
сиональные честь и гордость. В
обществе потребления о таких
понятиях прочно забыли. Надо
вернуть художнику его перво�
родство, а зрителю — подлин�
ное искусство.

Лариса ЯГУНКОВА.

«Правда» уже касалась этой проблемы, рассказывая о деятельности не�
зависимых профсоюзов, созданных для защиты съёмочных коллективов
от произвола так называемых нанимателей (в № 38 и № 54 под заголовка�
ми «О бедном актёре замолвите слово» и «Рабство на съёмочных площад�
ках»). Речь о том, что все участники творческого процесса, работающие по
договорам, а точнее по найму, лишены социальной, юридической, право�
вой защиты, не говоря уж о достойном вознаграждении за свой труд.

О бедном актёре…
Окончательно зашли в тупик взаимоотношения 

кинопродюсеров с творческими работниками

● Так кто же главный на съёмочной площадке?

П Е Р И О Д И Ч Е С К О Е
ПАДЕНИЕ яркости
звезды, обнаруженное у

WD 1145+017 при помощи те�
лескопа «Кеплер», — не ред�
кость в астрономических на�
блюдениях и свидетельствует
о наличии у звезды собствен�
ной планетной системы. Од�
нако изучение спектров по�
ступающего от объекта света
показало, что проходящие
каждые 4,5 часа изменения яр�
кости не идентичны друг другу
и имеют различные спект�
ральные характеристики. Кро�
ме того, вокруг звезды обнару�
жен пылевой пояс.

Всё это может свидетельст�
вовать о том, что в созвездии
Девы разыгралась масштабная
космическая трагедия. Белый
карлик, а звезда именно этого
класса так заинтересовала ас�
трономов, постепенно разру�
шает обращающуюся вокруг
него экзопланету, поглощая
отдельные скальные обломки.
Радиус орбиты, представляю�
щей собой на самом деле спи�
раль, на момент наблюдения
составлял порядка 837 тысяч
километров (удвоенное рас�
стояние от Земли до Луны).

«Это то, что ни один человек
не видел раньше, — считает ве�
дущий автор исследования
Андрей Вандербург, аспирант
Гарвард�Смитсоновского цен�
тра астрофизики. — Мы на�
блюдаем, как Солнечная сис�
тема разрушается».

Как выяснили учёные, раз�
рушающаяся планета невелика
по размерам и представляет
собой скалистое образование,

сопоставимое с карликовой
планетой Солнечной системы
Церерой или штатом Техас.
Фрагменты планеты падают на
поверхность белого карлика,
где быстро испаряются, а за�
тем пар конденсируется на ор�
бите вокруг звезды, превраща�
ясь в межпланетную пыль, ко�
торая блокирует исходящий от
звезды свет. Отклонения в спе�
ктральных характеристиках
света помогут учёным выяс�
нить химический состав разру�
шающейся планеты, а также
пролить свет на некоторые
другие тайны взаимоотноше�
ний звезды и её спутника.

Описанные учёными про�
цессы длятся миллионы лет.
Нечто подобное может про�
изойти и в Солнечной систе�
ме. Жёлтый карлик, а именно
к этому классу относится
Солнце, приблизительно через
5 миллиардов лет сбросит
свою внешнюю оболочку, пре�
вратившись в красного гиган�
та. Размер звезды при этом
увеличится более чем в 200 раз,
а его внешние слои достигнут
орбиты Земли. После стадии
красного гиганта в эволюции
Солнца наступит новый этап:
будет сформирован горячий и
плотный объект — белый кар�
лик, размер которого сопоста�
вим с размерами планеты Зем�
ля. О взаимоотношениях но�
вого Солнца с остатками пла�
нетной системы можно только
строить гипотезы. Впрочем,
жизнь на Земле станет невоз�
можной задолго до стадии
красного гиганта.

Фото с сайта regnum.ru

Белый карлик —
«звезда смерти»

Уникальный звёздный объект обнаружи�
ли учёные�астрономы в созвездии Девы на
расстоянии 570 световых лет. Почитатели
«Звёздных войн» уже окрестили пожираю�
щего свои планеты белого карлика «звез�
дой смерти», хотя в статье, опубликован�
ной в журнале «Нэйче», необычное косми�
ческое тело фигурирует под именем WD
1145+017, сообщает агентство «Регнум».
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Во всех почтовых отделениях России началась 
подписка на газету «Правда» на первое полугодие 2016 года. 
Кроме того, ещё не поздно оформить подписной абонемент 

на декабрь 2015 года.
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